



DOCE OBRAS DE CASTILLA Y LEÓN CANDIDATAS A LOS PREMIOS NACIONALES DE ARQUITECTURA

Situadas tanto en el entorno urbano como rural, representan la mejor arquitectura de calidad de Castilla y León realizada en 2022.

Esta nueva edición de los premios nacionales del Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España (CSCAE), que algunos califican **como los premios Goya de la arquitectura**, ha sido un nuevo éxito de participación, las 429 propuestas, que suponen un crecimiento del 30% respecto a la pasada edición, son un indicador de la buena salud de la arquitectura española.

Estos premios tienen como objetivo acercar a la sociedad los valores de la arquitectura y el urbanismo, pero también de las actividades vinculadas al ejercicio de la profesión para mejorar el bienestar, la salud y la seguridad de las personas, así como la sostenibilidad del planeta.

Recientemente se han dado a conocer las 177 propuestas seleccionadas por los diferentes Colegios de arquitectos y Consejos autonómicos, dentro de sus ámbitos territoriales, que serán candidatas a los premios nacionales de arquitectura del CSCAE 2022.



Reforma de vivienda en Valladolid. Autor: José Manuel Martínez Rodríguez.



Escuela de Arte de Valladolid. Autores: Primitivo González, Noa González, Ara González Cabrera.



En palabras de **Juan Antonio Ortiz Orueta**, vicepresidente primero del CSCAE: “La selección de propuestas recoge el compromiso de la arquitectura y sus profesionales con las principales preocupaciones y valores de nuestra sociedad: la sostenibilidad, la cultura, la innovación, la diversificación, la rehabilitación y la vocación de permanencia, a partir de soluciones que están dirigidas a mejorar la vida de todas las personas y recuperar el equilibrio medioambiental de nuestro entorno. Se han evaluado las candidaturas por su **contribución al progreso y al bienestar del conjunto de la ciudadanía** y, por ende, a la construcción de un mundo más habitable y sostenible”.



Escuela infantil municipal Río Vena Passivhaus en Burgos. Autores: Luis García Camarero, Jairo Rodríguez Andrés, Antonio García Muñoz.



Centro de Formación Profesional Industria 4.0 en Valladolid. Autoras: Marta Patiño Pérez, Miriam Yolanda Martín Santos

En el ámbito del Coacyle Colegio Oficial de arquitectos de Castilla y León Este (COACYLE), que abarca las provincias de Ávila, Burgos, Segovia, Soria y Valladolid, se han seleccionado 7 propuestas que optaran a estos premios nacionales. La selección según su Decana, **Susana Moreno**, “es una buena muestra de cómo la arquitectura de calidad integra los valores que demanda la sociedad actual, en distintas tipologías y usos, tanto si se construye en entornos urbanos como rurales. **La arquitectura de calidad está al alcance de todos**”.



Residencia para mayores y centro de día en c/ Mieses nº30, Valladolid. Autor: Óscar Miguel Ares Álvarez



Casa en rojo, Ávila. Autor: César María Jiménez de Tejada Benavides



SpaH - Un oasis en el páramo. Autores: Tomás Francés Tardajos, Delia Izquierdo Esteban, Jorge García Aguado, Carmen Francés Tardajos, Amparo Gómez Cuevas, Nuria Jorge Barrio, José Luis García Grinda.

De las 7 propuestas que representan a estas cinco provincias, sólo una, la **reforma de vivienda** realizada por el arquitecto José Manuel Martínez Rodríguez se enmarca en el ámbito de "arquitecturas mínimas o efímeras", el resto compiten en el campo de la "edificación". Destacan este año los edificios de uso educativo, como la **Escuela de Arte de Valladolid** de los arquitectos Primitivo González y Noa y Ara González Cabrera, la **Escuela infantil municipal "Rio Vena"**, edificio passivhaus de los arquitectos Luis García Camarero, Jairo Rodríguez y



Antonio García Muñoz y el **Centro de Formación Profesional Industria 4.0** de María Patiño y Mirian Martín Santos. En el uso de vivienda, además de la reforma anterior, se presenta la **Casa en Rojo** de Cesar Jiménez de Tejada, y de otras tipologías residenciales son la **Residencia para mayores y centro de día** del arquitecto Oscar Ares Álvarez y el **SpaH de Hontanas**, de Tomas y Carmen Frances, Delia Izquierdo, Jorge García Aguado, Amparo Gómez, Nuria Jorge y Jose Luis García Grinda.

En total, se otorgarán seis distinciones basadas en valores universales, culturales, artísticos, profesionales y éticos y tres reconocimientos de carácter especial: el Premio de Arquitectura Española, el Premio de Urbanismo Español y el Premio

Permanencia. El jurado se reunirá el próximo mes de mayo para elegir las obras finalistas y, el 22 de junio, se anunciará el nombre de los proyectos ganadores en una ceremonia de entrega en la que los premiados recibirán la escultura "TOITS", diseñada también por los nuestros arquitectos Jairo Rodríguez, Jesús de los Ojos, Manuel Fernández y Ana Muñoz, que forman parte de OAESTUDIO con sede en Valladolid, Burgos y Lisboa. Suerte a todos los seleccionados.

Para ampliar información:

Decana Susana Moreno

Teléfono: 616 95 20 52